
芝山町総合教育会議 (議事概要) 
 

                      平成２９年８月２５日(金) 
                      南庁舎(中央研修所)  

2 階 第 1 会議室 
13：30～15：12    

出席委員 

  相川町長、内田教育長、鈴木委員(職務代理）、醍醐委員、真行寺委員、宮原委員 

関係部署出席者 

   教育課    大谷課長、五木田学校教育担当課長、小川学校教育係長 

   総務課    小川企画政策担当課長、高橋財政担当課長、行方副主幹、秋庭財政係長 

   福祉保健課  文違課長、金親子育て支援係長 

   まちづくり課  宮崎地籍建設担当課長 

事務局 

   総務課    佐久間課長、井上行政係長 

 
１．開 会 

・委員紹介、関係課長、係長等自己紹介 

・総合教育会議の公開及び傍聴について（今回の傍聴者なし） 

 
２．町長挨拶 

・相川町長あいさつ 

３．協議・調整事項 
 
  ① 芝山町総合教育会議について 
   ・芝山町総合教育会議（概要）について ・・・・【参考資料１】 
   ・芝山町総合教育会議設置要綱について ・・・・【参考資料２】 
   ・芝山町教育大綱について       ・・・・【参考資料３】 
        （総合教育会議の概要、芝山町教育大綱について事務局より説明） 

     ・質疑、意見等なし 

  ② 平成２９年度教育関係事業について  ・・・・（資料１．２．３．８） 
        （平成２９年度教育関係事業について学校教育担当課長より説明） 

      ・成田空港南側圏グローカル人材育成事業について 

       ①中学生英語検定受験費用等の助成について 



       ②平成２９年度芝山中学校英語検定及び対策講座について 

      ・通学路点検について 

      ・地域における家庭教育支援総合推進事業について 

（委員からの意見等と回答） 

    ・英検の級取得後の活動や取組について具体的な案はあるか？ 

     （回答） 

     １１月に成田国際空港の役割や空港内の仕事について中学生とミーティングを行う。 

     空港内の会社と調整し、中学生の職場体験を実施する予定 

     小学生については理解を深めるため、空港見学を実施する。 

    ・３年後の大学受験制度改革により、英語検定合格者に有利な報道もあり、先進的な 

事業と思う。 

    ・英会話力の向上の観点からも英検の受験補助だけでなく、TOEIC に対しても補助制 

度を拡充したほうが良いと考える。 

    ・この機会を活用し、空港や、町の観光名所等で外客との会話ができる機会づくりにも 

取り組んでほしい。 

    ・補助制度を活用した小、中学生に対し、アンケートを行ってみたらどうか？ 

 
  ③ 学校職員の勤務時間について     ・・・・（資料４．５．６．７） 
        （学校職員の勤務時間について学校教育担当課長より説明） 

（委員からの意見等） 

    ・文部科学省も動きが遅い。今後、ﾀｲﾑﾚｺｰﾀﾞｰを導入するとの事だが、そのデータの活 

用が大事になってくる。 

    ・学校現場も人員が不足していると思う。授業外の対応が大変である。人材を増員する 

とか、ｿｰｼｬﾙﾜｰｶｰの導入も必要である。 

    ・教員の実態調査が先決だと思う。教員の中でも働き方改革を進めてほしい。 

    ・超過勤務の理由は何なのか？教材研究？文書、集金？時間外勤務を削減するには 

どうしたら良いか調査してほしい。 

    ・個別指導を要する児童・生徒を担任の先生が対応することにより超過勤務をすること 

もあろうかと思う。支援アドバイザーやコーディネーターに依頼するのも一つの手法で 

ある。 

    ・ｽｸｰﾙｶｳﾝｾﾗｰの活用をしてほしい。子供への指導のみでなく、教師や保護者へのカ 

ウンセリングも今後は必要と考える。 

    ・各教師個々の悩みや課題もあると思う。その原因についての調査も行ったほうが良 

い。 

      
  ④ 芝山町の教育行政の将来について 



    ・町の教育大綱に関する取り組みについて 

（委員からの意見等） 

    ・子供たちへの意図的・計画的な他者とのふれあい、つながりのある活動を今後も進め 

てほしい。子供たちが身を持って体験できる活動をおこなってほしい。 

・本町は、支援員も多く他市町から比較すると大変恵まれている。IT 関係の整備もそう 

だが、人材を確保していただいていることは非常に有難い。 

・IT社会の中で、小中学校でもIT教育が進んでいるが、他の市町村では、予算の関係 

で PC からタブレットに切り替える団体もある。今後タブレット導入も経費の部分で良い 

と思うが、子供たちの IT 教育では、PC との併用のほうがより効果的だと考える。 

   
４．その他 
  ・意見の整理、調整 
    相川町長より 旧東小、菱田小の活用等の状況について報告願いたい。 

  （財政担当課長より） 

    現在旧東小、菱田小については、普通財産として契約管財係が所管している。 

    旧東小は、プロポーザル方式により活用提案を募集し、１業者応募があった。 

    今後、審査委員会を１次、２次と実施し、実施計画の提案内容の審査が通過すれば、 

その後に利用に関する交渉をする予定。 

旧菱田小については、校舎４部屋を菱田地区社会福祉協議会が利用している。 

体育館については、東小は、芝山小学校の第２体育館として、菱田小は、菱田社会体 

育館として活用している。 

  ・次回会議の日程 
    次回日程については、１１月下旬～１２月に開催予定。 

５．閉会 
  【内田教育長あいさつ】 
    教育委員会の中でも、３年後の小学校建設問題が出てくる。この総合教育会議を通じ 

て意見交換、情報共有を図り、よい方向になるよう進めていきたい。 

 
 


